



校訓「昇る陽の如く」
昇陽 Sho-yo



第4号
発行日
令和5年
7月3日

学校教育目標 学ぶ喜びを知る生徒 誠実な生き方ができる生徒 たくましい気力・体力を身に付けた生徒

学校行事 ～日々の学校生活に折り目を付けて～

校長 寺井 進一郎

先月6月19日(月)～21日(水)、第3学年に同行し、修学旅行(近畿地方)へ行って参りました。教職に就き、40年近く学校に勤務してきましたが、私は学校行事というものが大好きです。普段から生徒を可愛く思うのは当然のことですが、学年や全校単位で1つの学校行事に取り組む時、普段と違った生徒たちの一面を見ることが出来ます。2泊3日の修学旅行の中でも、生徒間の友達同士の会話や生徒と教師の会話などから、その微笑ましい人間関係をうかがい知ることが出来ました。そして、「ああ、この子には、こんな「よさ」もあるのか…。」という新しい発見があるたび、すごく嬉しくて幸せな気持ちになります。

このように、一人一人の人間性が表出する学校行事は、私たち生徒や教職員の学校生活に折り目を付け、変化のある生活を演出してくれるものです。

大人たちが小・中学校時代の同窓会に集まった時の思い出話といえはなんでしょうか？級友や恩師の話にはなっても、教科の学習の話にはなかなかならないものです。話題になるとすれば、修学旅行や体育祭などの学校行事です。

実際、生徒や保護者の皆さんは学校行事をどのように捉えているのでしょうか？過去の調査を調べてみますと、平成

の半ばに文部科学省、埼玉県教育委員会が行った意識調査を発見することが出来ました(古いデータですみません)。これらの希少な調査によると、中学生は、「学校行事」のことを「友人との交流」や「部活動」に次ぐ「学校生活で楽しいこと」第3位に挙げています(資料1)。また、保護者の方々についても、学校行事の必要性を高く認識していることがわかります(資料2)。

かつて学校で学んだ大人にとっても、現在、学校で学んでいる子供たちにとっても、学校行事は、学校生活の中で重要な位置にあるようです。特に、思春期の入口の中学生にとっては、学校行事での他者との触れ合いは、その後の成長に欠かすことのできない貴重な体験になると考えます。学校は授業を行う場所ですので、教科の授業を通した学力向上はもちろんですが、学校行事のような体験活動にも生徒・教職員を挙げて一所懸命に取り組んで参ります。今月も、どうぞよろしくお願い申し上げます。



資料1 学校教育に関する意識調査

【学校生活で楽しいこと】 (平成15年 文部科学省)

中	友達との遊びや交流	約94%
学	部活動	約63%
生	学校行事(体育祭、修学旅行など)	約58%

資料2 保護者の意識等調査

【学校行事の必要性】 (平成16年 埼玉県教育委員会)

卒業式	99.3%	文化祭	88.5%
入学式	98.5%	林間・臨海学校	84.1%
修学旅行	94.9%	芸術鑑賞会	80.6%
運動会・体育祭	94.8%	保護者会	78.1%
社会科見学	91.7%	球技大会	72.2%
遠足	89.0%	家庭訪問	44.1%
授業参観	88.6%		

北埼玉地区夏季総合体育大会(地区予選) 令和5年7月5日(水)、6日(木)、7日(金)
北埼玉(行田、加須、羽生、3市の各運動・体育施設にて) 球技・武道(陸上は6/23開催済)
※応援、御観戦でお越しいただく場合は、会場(各係員)の指示に従ってください。

生徒集会スタート 生徒集会▶

5月中旬以降、「生徒集会」の取組を開始しました。これまで、全校レベルの集会は、全校朝会（校長講話）と生徒会活動や学校行事のイベントがある場合に限定されていましたが、現在、学校を挙げて取り組ん



でいる特別活動の研究（埼玉県特別活動研究会、羽生市教育委員会・羽生市教育研究会の委嘱）を契機に、「生徒自らが主役となって自分たちの学校について考える機会」を設定したものです。現在、月1、2回のペースで実施しています。内容は、生徒会本部役員が進行役となり、「コロナ禍」の3年間で失われていた生徒の合唱を取り戻す歌唱練習、委員会活動や部活動からの連絡やPR啓発活動などが生徒自身の手による運営で行われます。6月までに4回実施を重ねた中で、自分たちのやり方や話し方で集会に臨む生徒の姿が見られ、自治的な活動が活発化しています。

生徒総会の開催 生徒総会▶

6月7日（水）第5・6校時に「生徒総会」を行いました。生徒会本部役員、専門委員会委員長、部活動部長らが議案書を作成し、事前の各学年学級での学級討議を経ての議事進行でした。今年度は、上記の生徒集会の取組や生徒会歌の制定、専門委員会の再編など、例年以上に学校の将来を占う重い議題がありましたが、生徒会役員を始めとする生徒の皆さんの事前の活動（リハーサルなど）の努力により、円滑な議事進行が行われました。生徒会活動の「最高議決機関」にふさわしい取組であったと思います。



第1回定期テスト、第1回東部地区学力検査 東部地区学力検査▶

6月12日（月）13日（火）に第1回定期テスト（全学年）、16日（金）には、東部地区学力検査（3学年）が実施されました。各学年とも懸命に問題解答に取り組む生徒の姿がありました。



7月の行事予定

日	曜	予定	日	曜	予定
1	土		17	月	海の日
2	日		18	火	表彰朝会 給食終了 学校保健委員会
3	月		19	水	特別日課 大掃除
4	火		20	木	第1学期終業式
5	水	夏季総合体育大会（球技・武道）	21	金	夏季休業日 三者面談（3学年～8/10）
6	木	夏季総合体育大会（球技・武道）	22	土	
7	金	夏季総合体育大会（球技）	23	日	県大会（柔道）
8	土	夏季総合体育大会（球技）予備日	24	月	三者面談（3学年）
9	日	夏季総合体育大会（球技）予備日	25	火	三者面談（3学年）
10	月		26	水	三者面談（3学年）
11	火		27	木	三者面談（3学年）
12	水	安全の日 文部科学省視察（学級活動・生徒集会公開・研究授業）	28	金	三者面談（3学年）
13	木	学校運営協議会（第1回）生徒会専門委員会	29	土	
14	金	期末保護者会 進路説明会（3学年）PTA本部役員会	30	日	
15	土		31	月	三者面談（3学年） 埼玉県吹奏楽コンクール地区大会
16	日				